



「ふたば」

令和7年度2月号
(令和8年1月30日)

「夢がつながる 学びのエリア」 板橋五小・板橋十小・板橋二中 めざす子ども像

校長 柳澤 忠男

「自ら考えて発信し、心身ともに健康で他者と思いやりの心をもって接することのできる子」

あいさつの活動を通して

1月の19日(月)からの一週間、生徒会本部が呼びかけて、朝のあいさつボランティア活動を行いました。各クラスの学級委員から学級に呼びかけてもらい、ボランティアであいさつ運動に参加してくれる人を募りました。どのクラスからも朝早く登校しなくてはならないにもかかわらず、多くの生徒が参加してくれました。今回の取組の主旨は、「縦割り活動」というところです。学年を超えた人たちで協力して活動を行うことで、「みんなで学校をよくしよう」という意識を共有するための活動です。以前から生徒会への意見の中に、「学年を超えて交流する機会をつくって欲しい」というものが出されていました。そのような意見を取り入れて、板二中の重点の一つである「あいさつ」と結び付けた活動を生徒会本部が考えてくれました。1日目は7年から9年までのA組、2日目は7年から9年までのB組…というように縦割りでの活動としました。7年生はクラスだけだと、照れ臭さから友達とじやれあってしまいがちですが、上級生がいることで緊張感をもって活動していました。また、逆に上級生も下級生がいることで、しっかりした態度を見せなければという意識が働いていたようです。今まで以上に大きな声で、さわやかなあいさつの声が響く一週間でした。異年齢集団での活動により、お互いのよさを認め合う機会となっていました。これからも、委員会活動や学校行事をはじめとして、このような上級生と下級生が一緒に活動する場面をつくりたいと思います。みなさんから「こんな活動ができるのではないか」というアイデアがあれば、生徒会の意見箱や学年の先生方を通じて提案してください。



また、「あいさつ」については、板二中のよさとして、生徒たちに意識されてきています。昨年末から行っている9年生の面接練習の中でも、「板橋二中はどんな学校ですか」と聞いてみると、「あいさつがさかんな学校です」という答えが、複数の生徒から返ってきます。あいさつの効用についても、「初対面の人によい印象を与えることができる」「相手に心を開いて、よい関係を築くことができる」「朝のあいさつをすることで、一日を気持ちよくスタートさせることができる」といった答えが返ってきました。気持ちのよいあいさつ交わすこと、友達や先生とのよい関係づくりにつなげ、明るく過ごしやすい学校にしていきましょう。

学校支援地域本部による様々な支援について

先日の放課後に、花卉園芸部の生徒と一緒に中庭のプランターへの植栽活動を行っていただきました。詳細は裏面の記事をご覧ください。また、年に何回か実施している英語検定では、試験監督のお手伝いを学校支援地域本部のコーディネーターの方にお願いしています。先月実施した際にも、2名の方にお手伝いいただきました。毎週火曜日午前中の「居場所づくり」でも交代で図書室に詰めていただいている。利用を希望するご家庭がありましたら、担任までお知らせください。

今月は6日(金)に7年生で「職業人から学ぶ会」を行います。今年度で3回目になりますが、毎回学校支援地域本部の方に地域で様々な仕事に携わっている方を紹介いただき、講師としてご自分のお仕事のことやその仕事に就くまでに努力してきたことなどについてグループを回ってお話しもらっています。今年度も生徒たちは、どんなお話を聞けるのか楽しみにしております。

このように学校支援地域本部には、様々な学校の活動にご支援をいただいています。今後とも多くの方のご支援、よろしくお願ひいたします。

2月の行事予定

⑥:6校時 SC:スクールカウンセラー出勤日

日	曜	主な行事予定	日	曜	主な行事予定
1	日		16	月	
2	月	全校朝礼 避難訓練 都立推薦合格発表 地域と連携した防災の取組(7) ⑤⑥	17	火	定期考查一週間前
3	火	コミュニティ・スクール委員会 12:30~	18	水	
4	水	学校保健委員会 13:30~	19	木	SC
5	木	SC	20	金	SC
6	金	校外学習 (8) 職業人から学ぶ会(7) SC	21	土	都立高校前期・一次学力検査
7	土		22	日	
8	日		23	月	天皇誕生日
9	月	生徒会朝礼 安全指導・安全点検	24	火	定期考查IV 1日目 給食なし
10	火	作品展準備⑥ ③カット	25	水	定期考查IV 2日目 給食なし
11	水	建国記念の日	26	木	定期考查IV 3日目 給食なし
12	木	作品展(生徒鑑賞) 区中研 ③④カット SC	27	金	領域別診断テスト⑦⑧ SC
13	金	学校公開 作品展(保護者鑑賞) 新入生保護者説明会 14:30~ SC	28	土	
14	土				
15	日				

植栽活動を行いました

1月27日(火)の放課後に、学校支援地域本部のメンバーと花卉園芸部の部員が協力してプランターへの植栽活動を行いました。パンジーとスミレと桜草を植えました。今回は中庭の周辺にプランターを配置しました。



前回6月6日に行った時は、花卉園芸部の人たちが夏休みも熱心に水やりなどをしてくれたおかげで、長い期間花を楽しむことができました。今回の植栽活動で植えた花も大切に育てていきたいと思っています。ご協力よろしくお願いします。



第5回コミュニティ・スクール委員会を開催します

2月3日(火)に今年度最後のコミュニティ・スクール委員会を開催します。今回は委員の方に給食を試食していただき、学校での給食指導の状況についてご説明いたします。また、今年度の学校評価についてご意見をいただき、来年度の学校運営の基本方針を承認していただきます。



生徒の活躍

- 女子バーボンボール部 板橋区中学校バーボンボール1年生練習会 優勝
- 吹奏楽部 アンサンブルコンテスト 管楽八重奏 銀賞
- サッカー部 第78回板橋区民大会 中学生(U14)の部 準優勝